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ATA DE ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA 

ATA Nº 02/2020 

ATA DA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA DO COMITÊ DE GERENCIAMENTO DAS BACIAS 

HIDROGRÁFICAS DO RIO CHAPECÓ, DO RIO IRANI E BACIAS CONTÍGUAS. 

Aos onze dias do mês de novembro de dois mil e vinte as 13h30, estiveram reunidos em 
videoconferência, através do link https://meet.google.com/xbz-oiev-yko os membros representantes 
das organizações-membro do Comitê Chapecó e Irani para deliberar sobre o Edital de Convocação 
03/2020 Assembleia Geral Ordinária-AGO. O presidente do Comitê Sr. Clenoir Antonio Soares, 
representante da OCESC, cumprimentou a todos, agradeceu a presença e deu por aberta a sessão. 
Passou a palavra ao Assessor técnico da Ecopef Sr. André Leão para que desse continuidade aos 
trabalhos. Dando sequência, o Assessor técnico da Ecopef Sr. André Leão, passou a palavra para a 
Secretária Executiva do Comitê Chapecó e Irani Sr.ª Manuela Gazzoni dos Passos, representante da 
UNOESC, para que procedesse a leitura do Edital 03/2020 da Assembleia Geral Ordinária. 
Prosseguindo, o Assessor técnico da Ecopef Sr. André Leão, relatou os ofícios recebidos no período 
de junho a novembro de dois mil e vinte, que trata sobre a alteração de representantes das 
organizações membro do Comitê Chapecó e Irani, que são: Oficio 490/2020 de 12 de junho de 2020 
da Agência Reguladora Intermunicipal de Saneamento (ARIS) nomeando a Srtª Francine Caldart como 
membro Suplente; Oficio PMASC-2020/127810 de 24/09/2020 do 2º Batalhão de Polícia Militar 
Ambiental (BPMA) nomeando o Sr. Neivo Risson como membro Titular e o Sr. Luciano Bergonzi como 
membro Suplente; Ofício 022/2020 de 26/10/2020 da Associação Catarinense de Avicultura (ACAV) 
nomeando a Srtª Eloisa Fernanda Tessaro como membro Titular; Ofício SEI 02/2020 de 27/10/2020 
do Instituto Chico Mendes de Conservação da Biodiversidade (ICMBio) nomeando o Sr. Claudemir 
Luiz da Silva como membro Titular e a Sr.ª Neiva Maria da Silva como membro Suplente; Ofício 
011/2020 de 04/11/2020 da Empresa de Pesquisa Agropecuária e Extenção Rural de Santa Catarina 
S.A. (EPAGRI) nomeando o Sr. Jorge de Matos Casaca como membro Titular e o Sr. Marcelo Henrique 
Bassani como membro Suplente; Ofício 014/2020 de 09/11/2020 do Instituto Federal de Educação, 
Ciências e Tecnologia de Santa Catarina (IFSC –São Carlos) nomeando a  Sr.ª Marluse Castro Maciel 
como membro Titular e a Sr.ª Magali Kemmerich como membro Suplente. Na sequência o Assessor 
técnico da Ecopef Sr. André Leão realizou a chamada dos presentes para verificação de quórum 
mínimo. Verificado o quórum, a Secretária Executiva do Comitê Chapecó e Irani Sr.ª Manuela Gazzoni 
dos Passos procedeu a leitura do requerimento de urgência 01/2020 de 11 de novembro de dois mil e 
vinte, que solicita a inclusão de item de pauta para deliberar sobre o Calendário das Assembleias 
Gerais Ordinárias do Comitê Chapecó e Irani para o ano de 2021. Requerimento aprovado por 
unanimidade. Na sequência, passou-se para o (item 01 da pauta) Leitura da ata da Assembleia Geral 
Ordinária nº 01/2020, que por sugestão do Presidente Sr. Clenoir Antonio Soares e aprovado pelos 
demais presentes foi dispensada a leitura, uma vez que os membros receberam o conteúdo 
antecipadamente. Ata aprovada por unanimidade. Dando sequência, o Presidente Sr. Clenoir Antonio 
Soares passou a palavra ao Assessor técnico da Ecopef Sr. André Leão para que prosseguisse com 
os assuntos da pauta. Sobre o (item 02 da pauta) Apresentação do Relatório Parcial de Atividades da 
Entidade Executiva Ecopef na Assessoria do Comitê Chapecó e Irani o Assessor técnico da Ecopef 
Sr. André Leão fez a explanação do conteúdo do relatório dando ênfase aos alcances e cumprimentos 
das metas estabelecidas no termo de colaboração 005/2018 firmado entre a Secretária de Estado do 
Desenvolvimento Econômico Sustentável em 28 de novembro de 2018 com a Ecopef, com destaque 
para as que constam nos planos de trabalho, capacitação e comunicação (ano II). Sobre o (item 03 da 
pauta) Apresentação do Relatório Financeiro das Atividades da Entidade Executiva, foi apresentado 
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pela Técnica Administrativa da Ecopef Sr.ª Marciele Bastian, não havendo questionamentos a respeito. 
Na sequência o Coordenador do Projeto da Secretaria de Estado do Desenvolvimento Econômico 
Sustentável Sr. Cesar Rodolfo Seibt, esclareceu sobre o termo de colaboração celebrado entre a 
Secretaria de Estado do Desenvolvimento Econômico Sustentável e a Entidade Executiva Ecopef, a 
respeito do aditamento de prazo realizado através do termo aditivo, que posterga as atividades até 
maio de dois mil e vinte e um. Ressaltou que, posteriormente a esta data, uma nova estratégia de 
apoio aos comitês será apresentada, em decorrência de todo o trabalho já realizado. O Sr. Cesar 
Rodolfo Seibt também enalteceu o trabalho da Ecopef frente aos comitês do Oeste de Santa Catarina 
e a importância da continuidade dos trabalhos. Na sequência o Assessor técnico da Ecopef Sr. André 
Leão deu continuidade a pauta e  apresentou o (item 04 da pauta) Apresentação e Aprovação do 
Planejamento Estratégico até abril de 2021. Após a explanação, o Presidente Sr. Clenoir Antonio 
Soares deliberou a votação do assunto, sendo aprovado por unanimidade. Sobre o (item 05 da pauta) 
Atualização e aprovação do Plano de Capacitação Ano II 2020, o Assessor técnico da Ecopef Sr. 
André Leão fez um breve relato sobre os três temas realizados e sobre os temas propostos para 
realização até maio de 2021, uma vez  que os membros receberam o conteúdo antecipadamente. A 
Sr.ª Marluse Castro Maciel representante do Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia de 
Santa Catarina (IFSC-São Carlos) sugeriu que futuramente, seja considerado o envolvimento das 
instituições de ensino que compõem o Comitê nas capacitações/formações. O Sr. Jorge Luiz de Lima 
representante da Federação das Indústrias do Estado de Santa Catarina (FIESC), sugeriu que seja 
descrito a finalidade específica da capacitação, o que queremos como produto final desta capacitação, 
e quais ações serão determinadas a partir desta capacitação. Após a explanação, o Presidente Sr. 
Clenoir Antonio Soares deliberou a votação do assunto sendo aprovado por unanimidade, ficando 
assim definidos: Curso 04- Balanço Hídrico Simplificado para Propriedades Rurais; Curso 05- Saída 
de Campo Conhecendo nosso Rio – Rio Chapecó; Curso 06- Água e Gênero- Governança, 
Comunicação e Participação das Mulheres na Gestão de Recursos Hídricos em SC. Sobre o (item 06 
da pauta) Atualização e aprovação do Plano de Comunicação e Mobilização Social Ano II 2020. Após 
a explanação, o Presidente Sr. Clenoir Antonio Soares deliberou a votação do assunto sendo aprovado 
por unanimidade. Sobre o (item 07 da pauta) Apresentação e aprovação do Plano de Trabalho Ano II 
2020, o Presidente Sr. Clenoir Antonio Soares reiterou a importância de inclusão no plano de trabalho 
de 2021, a locação de um local físico para as atividades do CBH e de preferência com garagem 
coberta. Complementando, o Coordenador do projeto Sr. Cesar Rodolfo Seibt, concordou com a 
solicitação do Presidente e reforçou a necessidade do zelo pelo patrimônio público. Após as 
manifestações, o Presidente Sr. Clenoir Antonio Soares deliberou a votação do assunto sendo 
aprovado por unanimidade. Sobre o (item 08 da pauta) Relato das atividades das Câmaras Técnicas 
Permanentes de Crise Hídrica na RH2 e Pró-Comitê Rio Uruguai pelas Coordenadoras, a 
Coordenadora da Câmara Técnica permanente de Crise Hídrica Sr.ª Janete Facco iniciou 
apresentando as organizações e os seus representantes na Câmara técnica e expôs um breve relato 
dos assuntos tratados nas reuniões. Na sequência a Coordenadora da Câmara técnica permanente 
Pró-Comitê Rio Uruguai Sr.ª Aline Sobrosa Pedroso iniciou apresentando as organizações e os seus 
representantes na Câmara técnica e expôs um breve resumo dos assuntos tratados nas reuniões. 
Sobre o (item 09 da pauta) Leitura, aprovação e lançamento do Edital da Assembleia Setorial Pública 
para o segmento de Orgãos da Administração Federal e Estadual para composição da vaga em 
vacancia, a Secretária Executiva do Comitê Srª Manuela Gazzoni dos Passos, leu o edital na integra 
e não havendo manifestação, o Presidente Sr. Clenoir Antonio Soares deliberou a votação do assunto 
sendo aprovado por unanimidade. Sobre o (item 10 da pauta) Relatos e encaminhamentos do Fórum 
Estadual e Nacional de Comitês de Bacias Hidrográficas, o Presidente Sr. Clenoir Antonio Soares 
informou que o Forum Estadual de Comitês de Bacias Hidrográficas e o XXII Encontro Nacional de 
Comitês de Bacias Hidrográficas (ENCOB) em decorrência da Covid 19, não tem data definida para a 
realização. Sobre o Fórum Nacional de Comitês de Bacias Hidrográficas do Brasil, informou que na 
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data de dez de dezembro de dois mil e vinte acontecerá a 4ª Reunião Ordinária do Colegiado 
Coordenador do FNCBH 2020, através de videoconferência  e o mesmo se fará presente 
representando o Comitê Chapecó e Irani.  Sobre o (item 11 da pauta) Aprovação do Calendário das 
Assembleias Gerais Ordinárias do Comitê Chapecó e Irani para o ano de 2021, o Assessor técnico da 
Ecopef Sr. André Leão apresentou uma sugestão de datas para a realização. Não havendo 
manifestações, o Presidente Sr. Clenoir Antonio Soares deliberou a votação do assunto sendo 
aprovado por unanimidade, ficando assim definido o calendário: Assembleia Geral Ordinária 01/2021 
para a data de 24/03/2021, as 13h30 e a Assembleia Geral Ordinária 02/2021 para a data de 
17/11/2021, as 13h30. Na sequência, o Assessor técnico da Ecopef Sr. André Leão comunicou que 
de acordo com o Decreto nº 668 de dezessete de junho de dois mil e vinte, que revoga o Decreto nº 
3.498 de oito de setembro de dois mil e dez e o Decreto 2.163 de 25 de abril de dois mil e quatorze, 
transformando o Comitê em: Comitê de Gerenciamento das Bacias Hidrográficas do Rio Chapecó, do 
Rio Irani e Bacias Contíguas, Comitê Chapecó e Irani. Sobre o (item 12 da pauta) Assuntos gerais, o 
Sr. Jorge de Matos Casaca representante  da Empresa de Pesquisa Agropecuária e Extenção Rural 
de Santa Catarina S.A.(Epagri), expos  sobre o Licenciamento ambiental da piscicultura que está 
desencadeado em todo o estado de Santa Catarina, onde solicita a colaboração e a participação do 
Comitê Chapecó e Irani neste processo. Falou sobre o Manual do licenciamento ambiental da 
piscicultura de águas continentais de Santa Catarina onde solicita a colaboração do Comitê Chapecó 
e Irani quanto a divulgação. Explanou sobre a Resolução nº 170 do Consema de 07 de Agosto de dois 
mil e vinte, que não atende os interesses das proteções das nascentes nas propriedades e solicitou o 
apoio do Comitê Chapecó e Irani na redação de uma resolução que efetivamente contemple as 
proteções. Informou que foi criada uma equipe técnica responsável pela criação da constituição de 
outorga de água para a piscicultura, e solicita o apoio do Comitê Chapecó e Irani neste processo. 
Questionou sobre a participação de organizações membro na composição do Comitê Chapecó e Irani, 
sendo elas:  Projetar Projetos Civis e Ambientais Ltda no segmento População da bacia e a Mauê S.A. 
Geradora e Fornecedora de Insumos no segmento Usuário de água. Na sequência o presidente Sr. 
Clenoir Antonio Soares agradeceu a participação do Sr. Jorge de Matos Casaca e solicitou a Secretaria 
Executiva da Ecopef que fizesse os encaminhamentos necessários. Na sequência, o Sr. Sandro Luiz 
Treméa representante do Sindicato da Indústria de Carnes e Derivados do Estado de Santa Catarina 
(Sindicarne), ressaltou que além das ações emergenciais para suprir a falta de água, o momento é de 
criar estratégias de planejamento quanto a gestão adequada da água e segurança hidrica de todos os 
processos. Ressaltou a importância em despertar a consciência de todos na busca de soluções para 
os problemas hídricos e a capacitação sobre o balanço hídrico das propriedades rurais. 
Complementando o Sr. Adir Faccio representante da Agência Reguladora Intermunicipal de 
Saneamento (Aris), ressaltou que a  crise hídrica é  cada  vez  mais frequente, precisa de ações  a 
nível de governo para mobilizar a sociedade como um todo, quanto ao uso e preservação da água. 
Prosseguindo a Sr.ª Geciane Jordani, representante do Consórcio Intermunicipal de Gerenciamento 
Ambiental (Consórcio Iberê), falou sobre o Projeto Mata Ciliar que recupera os cursos d’água nas 
propriedades rurais. Sobre o trabalho do Consórcio Iberê que diante da crise hídrica, é necessário 
trabalhar além da recuperação dos cursos da água, trabalhar no armazenamento da água nas 
propriedades rurais. Sobre políticas públicas nas áreas de APPs e sobre o trabalho dos órgãos 
gestores quanto a sensibilização e educação ambiental. Na sequência, o Sr. Jorge Luiz de Lima 
representante da Federação das Indústrias do Estado de Santa Catarina (Fiesc), ressaltou que é 
necessário pensar a reservação da água além das cisternas, como linhas de crédito do governo do 
estado para pequeno e médio produtor investir na reservação da água da chuva na sua propriedade. 
A Sr.ª Larissa de Lima Trindade representante da Universidade Federal Fronteira Sul (Uffs), comunicou 
que a Universidade está produzindo uma obra que trata sobre as ações do Comitê Chapecó Irani, 
através da Câmara Técnica Pró Rio Uruguai, em relação a criação do Comitê do Rio Uruguai. Informou 
da campanha sobre a estiagem criada pela Universsidade, solicitou o apoio do Comitê e convidou as 
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demais entidades que desenvolvem ações sobre a crise hídrica a compartilhar com a sociedade 
através das mídias sociais. Na sequência, a Sr.ª Karling Fernanda Schuster representante da 
Companhia Catarinense de Águas e Saneamento(Casan), complementou que diante da crise hídrica 
histórica que atinge o oeste e meio oeste do estado, precisamos de todas as formas de 
armazenamento, seja através de cisternas, limpeza de reservatórios ou limpeza de  rios.  Precisamos 
de uma gestão adequada do poder público e privado em relação ao armazenamento da água. Na 
sequência a Srª Janete Facco representante da Sociedade Amigos de Chapecó (Sach), abordou sobre 
as medidas emergenciais e medidas a curto e longo prazo adotadas pelo governo do estado no diz 
respeito a crise hídrica. Nada mais havendo a tratar, o Presidente Sr.  Clenoir Antonio Soares solicitou 
ao representante da Aurora Alimentos, Sr. Mateus Cescon Potrich, para encerrasse a Assembleia 
Geral Ordinária. O Sr. Mateus Cescon Potrich parabenizou a Diretoria e a Entidade Executiva Ecopef 
pela condução da Assembleia. Observou que as Assembleias estão mais objetivas, com discussões 
mais claras e mais contundentes em relação aos assuntos que impactam o Comitê.   As questões 
burocráticas avaliadas com antecedência pelos membros, os assuntos mais polêmicos discutidos e 
dirimidos através das câmaras técnicas de Crise Hídrica e Pró Rio Uruguai, fazendo desta forma que 
as Assembleias sejam de fato um espaço de decisões, demonstrando o amadurecimento do comitê, 
da Diretoria, da Secretaria executiva e dos membros. Finalizou parabenizando a todos pela 
participação. E eu Iara Salete Vezaro, Auxiliar administrativa da Ecopef lavrei a presente ata.   
 

  
 
 
 
  
 
   

   

CLENOIR ANTONIO SOARES 

Presidente do Comitê Chapecó e Irani 

 

 

 

   

 

IARA SALETE VEZARO 

Auxiliar Administrativa da Ecopef 

 

 

 


